

Ejemplar único de Canción de Gesta

El Temucano donará libro perdido de Neruda

● Tito Fernández recibió el volumen de manos del vate, quien mandó retirar de circulación la edición, porque contenía numerosos errores. Ahora, el cantante acogió el llamado de la Fundación a recopilar reliquias y documentos para un museo del escritor.

El cantante y compositor Tito Fernández donará a la Fundación Neruda un libro "perdido" del Premio Nobel. Un ejemplar de colección, porque seguramente es único, según escucha el propio artista. Se trata de Canción de Gesta, publicada por la editorial araucaña Siglo Ilustrado, del cual hay rarísimos ejemplares.

Lo que ocurrió fue que cuando Neruda vio el libro y se dio cuenta de que tenía muchos errores, lo comenzó a corregir y, finalmente, pidió que fuera sacado de la circulación, porque el poeta era "enfermo de las ermitas" y

las perseguía hasta el fin", explica Fernández.

"Por eso este ejemplar que él me regaló en su oportunidad -añade- debe ser el único existente, porque el no quiso que saliera así, con esos errores. Ese es el valor que tiene y la leyenda en torno a él".

¿Por qué lo donas a la Fundación?

"Porque escribí tiempo atrás que ellos pidieron que quien tuviera cualquier elemento relacionado con el poeta lo regalara a la Fundación, para conformar un museo con todo lo que perteneció a Neruda. Y creo que este tiene su valor, porque es

único en el sentido que está corregido por el propio Neruda. Es un tesoro para mí, pero creo que será mejor que lo tengan ellos.

¿Y por qué te lo regaló Neruda?

"El año 1969 él era candidato a la presidencia y yo actué en un acto para él en Temuco. Me mandó a llamar para que fuera a visitarlo donde estaba y allí me manifestó que le gustaba lo que hacía y me regaló ese libro, el cual sacó de su chusqueta pues lo iba corrigiendo día a día. Lo conservo tal cual me lo pasó, un poco ajado.

Tito Fernández tiene otra serie de objetos con la dedicación de Pablo Neruda, que siempre lo calificaba como el José Hernández chileno.

Además, acaba de lanzar su nuevo álbum que llamó Mis Ciudades y donde recorre, musicalmente, nuestra geografía con canciones dedicadas a Santiago, Concepción, Valparaíso, Punta



Arenas, Antofagasta, Puerto Montt, Cartagena (ganadora este año en Viña del Mar), Valdivia y, lógicamente, Temuco.

Mientras tanto, terminó otro álbum para Alerce con boleros, que era la música que él cantaba cuando se inició como artista, a mediados de la década del '50.

"Lo hice con Los Diamantes del Sol y lo mejor fue que logramos ese sonido de las guitarras y percusión que es la característica del bolero", explicó Fernández.

Francisco Villagrán L.



● Tito Fernández tiene, además del libro (en el recuadro) otros valiosos objetos dedicados por Pablo Neruda.

El Temucano donará libro perdido de Neruda [artículo] Francisco Villagrán L.

Libros y documentos

AUTORÍA

Villagrán L., Francisco

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Temucano donará libro perdido de Neruda [artículo] Francisco Villagrán L.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile